



Mi Universidad

Cuadro diferencial

Erwin Emmanuel Pérez Pérez

Parcial I

Bioética y normatividad

Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco

Medicina Humana

Tercer Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de septiembre de 2024

Introducción:

Los derechos humanos, los derechos del paciente y los derechos del médico son tres áreas interrelacionadas, pero con enfoques distintos dentro del ámbito ético y legal. Existe una interdependencia entre los derechos del paciente y los del médico, ambos basados en principios éticos y legales derivados de los derechos humanos. La atención sanitaria debe garantizar que se respeten los derechos de todas las partes involucradas. Mientras que los derechos del paciente se centran en recibir un tratamiento digno y adecuado, los derechos del médico buscan crear un entorno de trabajo que les permita ejercer su profesión de manera justa y ética. La interacción de estos derechos es esencial para asegurar una atención de calidad y con respeto mutuo.

En la práctica médica, uno de los mayores desafíos es encontrar un equilibrio entre los derechos del paciente y los del médico. El respeto por los derechos de un grupo no debe ir en detrimento de los derechos del otro. Las exigencias del paciente vs. bienestar del médico hace referencia de que los médicos también tienen derecho a negociar tiempos de descanso y límites en la cantidad de pacientes que pueden atender de manera segura.

En última instancia, la interacción entre estos derechos debe estar guiada por principios éticos fundamentales, como la beneficencia la no maleficencia, la justicia y la autonomía. En resumen, tanto los derechos del paciente como los derechos del médico están enmarcados dentro de los derechos humanos, y su interacción en la práctica médica requiere un enfoque equilibrado y ético que garantice la protección y el respeto mutuo de todas las partes involucradas.

Derechos humanos	Derechos del paciente	Derechos del médico
1.- El Derecho a la vida.	1.- Recibir atención médica adecuada	1.- Ejercer la profesión en forma libre y sin presiones de cualquier naturaleza
2.- El Derecho a la educación	2.- Recibir trato digno y respetuoso	2.- Laborar en instalaciones apropiadas y seguras, que garanticen su práctica profesional
3.- Seguridad social	3.- Recibir información suficiente, clara, oportuna y veraz	3.- Tener a disposición los recursos que requiere su práctica profesional
4.- Los Derechos de los trabajadores	4.- Decidir libremente sobre tu atención	4.- Abstenerse a garantizar resultados en la atención médica
5.- Libertad de expresión	5.- Otorgar o no tu consentimiento válidamente informado	5.- Recibir trato respetuoso por parte de los pacientes y sus familiares
6.- Derecho de buscar un lugar seguro en donde vivir	6.- Ser tratado con confidencialidad	6.- Tener acceso a la educación médica continua y ser considerado en igualdad de oportunidades para su desarrollo profesional
7.- El Derecho a la democracia	7.- Contar con facilidades para obtener una segunda opinión	7.- Tener acceso a actividades de investigación y docencia en el campo de su profesión
8.- El Derecho a tus propias posesiones	8.- Recibir atención médica en caso de urgencia	8.- Asociarse para promover sus intereses profesionales
9.- Todos somos iguales ante la Ley	9.- Contar con un expediente clínico	9.- Salvaguardar su prestigio profesional
10.- El derecho a un Juicio	10.- Ser atendido cuando te inconformes por la atención médica recibida	10.- Percibir renumeración por los servicios prestados

Como se relacionan:

Cada uno de los derechos ya mencionados tienen algún vínculo que hace que algunos se relacionen, respecto al enfoque que llegue a tener uno, su propósito, su objetivo y su principal función, como el derecho 5 de los humanos y el punto 4 de los derechos del paciente, hace relación en que cada individuo tiene el derechos sobre que decidir, que es lo que le conviene oh lo que el busca para el bienestar de él. Igual tiene relación otros puntos, el punto 6 de derechos humanos y el 2 de derechos del médico lo que quiere decir que cada persona oh profesionista tienen derecho a tener un lugar seguro, tanto como para vivir y sobre donde trabajar.

Conclusión:

En conclusión se entiende que cada uno de los derechos de cada uno, tiene gran relevancia al momento de ejercer alguna actividad así como para participar de igual manera en la toma de decisiones, en el caso del médico, tiene varios derechos que lo hacen un pilar al momento de laborar, es decir que el tiene derecho en donde trabajar y ejercer sus capacidades así como de igual manera que donde lo haga tengan los recursos necesarios y más que nada, la seguridad que el se merece, al igual que de los humanos y los pacientes, cada uno tiene el derecho de recibir un buen trato como los seres humanos que son y que sean respetado. En si, cada derecho tiene su función principal al momento de llevarlo a la práctica y a el exterior del mundo y así respetar a cada uno.

Bibliografía:

- 1.- Universidad de Guanajuato. (s.f.). *10 derechos de los médicos*. Red Médica. Recuperado de <https://www3.ugto.mx/redmedica/atencion-a-derechohabientes/calidad-y-seguridad-del-paciente/10-derechos-de-los-medicos>.
- 2.- Jóvenes por los Derechos Humanos. (s.f.). *Declaración Universal de los Derechos Humanos: Artículos 16-30*. Jóvenes por los Derechos Humanos Internacional.